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Аннотация. Целью исследования являлось изучение особенно-
стей роста и развития тёлок симменталов брединского мясного типа 
разных генотипов в условиях выращивания для ремонта собственно-
го стада с оценкой их по собственной продуктивности, а их отцов – по 
качеству потомства. Тёлки были получены от трёх быков-произво-
дителей, являющихся продолжателями разных линии симменталов 
брединского мясного типа. Животные содержались по технологии, 
принятой в мясном скотоводстве при умеренном уровне кормления. 
Исследование базируется на использовании стандартных методов 
изучения динамики роста и развития животных с определением аб-
солютной и относительной скорости роста по формуле Броди, для 
оценки использовались принятые и утверждённые в 2013 г. нормы. 
Результаты исследования указывают на рост доли животных, отно-
сящихся к классу элита-рекорд с возрастом, так, во всех группах эта 
величина возрастала и к 18 мес. составила 100%, при этом возраста-
ла и разница в живой массе у потомства животных I и II групп по срав-
нению с дочерями Чижика (III), к 18 мес. она составляла 16,0 – 17,2 кг 
(Р<0,001), что указывает на преимущество в наборе живой массы 
у представителей этих групп при умеренном кормлении в условиях 
хозяйства. Данные среднесуточного прироста живой массы подопыт-
ных тёлок по возрастным периодам имели аналогичные генетические 
различия. Средний показатель интенсивности роста тёлок всех ис-
следуемых групп при оценке их по собственной продуктивности был 
достаточно высоким – 746,2 г. и полностью соответствовал уровню 
кормления. Научная новизна исследования, заключающаяся в выяв-
лении улучшателя для эффективного прогресса стада, была решена. 
Оценка быков-производителей по качеству потомства показала, что 
наибольший комплексный индекс был установлен у быка-производи-
теля Куста 39046-102,7, он стал улучшателем в нашем исследовании. 
Отнесение всех без исключения тёлок разных групп, оцениваемых 
быков-производителей к высшему классу элита-рекорд свидетель-
ствует о ценности всех изучаемых генотипов.
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Аbstract. The aim of the research was to study the distinctions 
of the growth and development of Simmental heifers of the Bredinsky 
meat type of different genotypes in the conditions of their cultivation 
to repair their own herd with an assessment of their own productivity, 
and their fathers on the quality of the offspring. The heifers were ob-
tained from three manufacturing bulls, which are the successors of the 
different lines of Simmental Bredinsky meat type. The animals were 
kept according to the technology adopted in beef cattle breeding with 
a moderate level of feeding. The study is based on the use of standard 
methods for studying of growth and development dynamics of animals 
with the determination of the absolute and relative growth rate accord-
ing to the Brody formula, the norms adopted and approved in 2013 
were used to evaluate. The results of the study indicate an increase in 
the proportion of animals belonging to the elite-record class with age, 
so in all groups this value increased and by 18 months amounted to 
100%, while the difference in live weight of the offspring of animals of 
groups I and II also increased compared to the daughters of Chizhik 
(III), by 18 months it was 16.0 - 17.2 kg (P<0.001), which indicates an 
advantage in the incresing live weight among representatives of these 
groups with moderate feeding in the household. Data on the average 
daily increase in live weight of experimental heifers by age periods had 
similar genetic differences. The average indicator of the growth rate 
of heifers of all the studied groups when assessing them by their own 
productivity was quite high - 746.2 g. and completely consistent with 
the level of feeding. The scientific novelty of the study, which consists 
in identifying an improver for the effective progress of the herd, has 
been resolved. An assessment of the bulls by the quality of the offspring 
showed that the largest complex index was set for the manufacturing 
bull Kust 39046 - 102.7, he became an improvement in the study. The 
assignment of all, without exception, heifers of different groups, eval-
uated by manufacturing bulls, to the highest class of elite-record, indi-
cates the value of all studied genotypes.
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